

En entrevista con la TV concedida desde su arresto domiciliario: **Jadue explicita disposición a ser candidato y afirma que falta que “el pueblo se vuelva a levantar”**

Descartó dejar el PC para competir como independiente. “Salvo que el partido tomara la decisión de liberarme”, acotó.

V. GONZÁLEZ

En su casa —donde cumple con la medida cautelar de arresto domiciliario, por el caso Farmacias Populares— el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue concedió una extensa entrevista que fue emitida por Vía X.

La situación del país, el devenir del Gobierno y las investigaciones que lo involucran fueron parte de la conversación, en que el exjefe comunal fue explícito en expresar una idea que ya había sugerido en otras instancias: que sí podría competir por La Moneda en las elecciones de este año. “Yo lo he dicho más de una vez, sí estoy disponible”, señaló. Adicionalmente, recalcó que no tiene ningún impedimento legal, en el contexto del caso que investiga la justicia. Respecto a aquella indagatoria, reiteró su inocencia y de paso, tildó a la fiscalía de “neoliberal”.

Pese a que en noviembre el economista Manuel Riesco y otros militantes le propusieron levantar una candidatura presidencial como independiente, Jadue tomó distancia de aquella posibilidad y sostuvo que “no estaría dispuesto” a renunciar al Partido Comunista. “Salvo que el partido tomara la decisión de liberarme”, agregó de todos modos.

Dejó también en manos de la colectividad decidir cuál será la candidatura que impulsarán. Nombres posibles tienen varios, remarcó el exalcalde: mencionó, además de la ministra Jeannette Jara, a la secretaria general del partido, Bárbara Figueroa, y a la diputada Carmen Hertz. Sería “una tremenda candidata”, destacó sobre la congresista.

“Pasar por sobre” el Estado de Derecho

Más allá de quién asuma la candidatura, Jadue enfatizó que lo relevante es impulsar un programa que sea “más transformador”. En ese



DESPLIEGUE.— Antes de esta conversación con Freddy Stock, el exalcalde Jadue también concedió, este mismo mes, entrevistas a La Hora e Interferencia.

“Aquí lo que falta es que el pueblo se vuelva a levantar y vuelva a entender la capacidad transformadora que tiene, incrementando su nivel de conciencia en que ellos son el soberano”.

DANIEL JADUE
 EXALCALDE DE RECOLETA

sentido, marcó un contraste con el devenir de la actual administración. Para ganar la segunda vuelta, señaló, “se pactó con los que habían gobernado los 30 años anteriores y ellos se tomaron el gobierno”. Pese a todo, argumentó que el PC no debería retirarse pues “tenemos una responsabilidad que es tratar de que se cumpla el programa”.

A cinco años del estallido, en tanto, reflexionó que le parecía “inaceptable” que no se haya resuelto “nada de lo que generó la revuelta

popular”.

“Aquí lo que falta es que el pueblo se vuelva a levantar (...). Cuando el Estado de Derecho no da respuesta a los intereses, a las necesidades, a los dolores, a las angustias de los pueblos soberanos, los pueblos soberanos tienen todo el derecho a cambiar ese Estado de Derecho y pasar por sobre él, si este tiene candados como los que dejó la dictadura”, planteó.

Disyuntiva en el PC

Las opiniones del exjefe comunal no pasaron desapercibidas en el oficialismo. “Se nota que está dispuesto a todo tipo de diálogos y situaciones que marquen todas las distancias posibles con el actual gobierno”, apuntó el senador socialista Juan Luis Castro. Este abriría, a su juicio, un “dilema” para el Partido Comunista: “¿Va a dejar a Jadue que haga otro tipo de aventura electoral? ¿O va a cerrar filas en torno al Presidente Boric y el candidato del oficialismo?”.

Son discusiones que emergerán en el partido, que tiene convocado para este sábado un nuevo comité central.